

Guia del Pueblo.

*Non nobis solum nati sumus naturam debemus
ducem sequi tum artibus, tum operâ tum facultati-
bus devincire hominum inter hómínes societatem.*

*No nacimos solo para nosotros. . . . debemos seguir
el ejemplo de la naturaleza. . . . y estrechar la socie-
dad de los hombres con el ingenio con las obras y con
todas nuestras facultades. Ciceron.*

(Año 2.º) Agosto II de 1831. (Núm. 43.)

GOBIERNO DEL ESTADO:

AGOSTO 1.º DE 1831.

Ministerio de hacienda del estado de Tamaulipas.

Corte de caja que se hace en la tesorería de este ministerio con distincion de los ramos y pertenencias que forman el cargo y data que ha habido en todo el prócsimo pasado mes de julio para deducir la existencia que resulte hoy día de la fecha.

CARGO:

Existencia de 1.º de julio prócsimo anterior. , , , , ,	8.628.6.07.½
Por tabacos. , , , , ,	2.256.1.01.
Por papel sellado. , , , , ,	620.7.07.
Por alcabalas. , , , , ,	1.496.7.10.
Por bienes mostrencos. , , , , ,	027.5.00.
Por terrenos valdíos. , , , , ,	302.2.00.
Por premio de moneda mejicana. , , , , ,	164.0.00.
Por el valor del papel sellado de los despachos que se dieron por el gobierno á varios empleados del estado. , , , , ,	039.0.00.
Por descuentos de contribucion de este año hecho á los empleados del estado. , , , , ,	010.1.00.
Por donativo para vestuario del ejercito. , , , , ,	674.6.00.
Por deposito. , , , , ,	984.0.00.
Total cargo. , ,	15.201.5.01.½

DATA:

Sueldos y gastos de la secretaria de la comision permanente. , ,	423.0.00.
Id. id. de la del supremo gobierno. , ,	424.0.04.
Id. id. de la de la suprema corte de justicia. , , , , ,	696.2.08.

Id. id. del ministro de hacienda , ,	242.5.00.
Id. id. de la imprenta del estado. , ,	116.5.06.
Id. id. de la factoría de tabacos. , ,	192.4.11.
Id. id. de la escuela lancasteriana de esta capital. , , , , ,	289.5.04.
Id. del escribiente de la inspeccion de civicos. , , , , ,	030.0.00.
Gastos de la conduccion de tabacos labrados á los pueblos. , ,	003.0.00.
Id. en la de papel sellado á id. , ,	001.4.00.
Id. en la de caudales á esta tesorería. , , , , ,	016.4.00.
Abonado á la federacion por contingente. , , , , ,	1.000.0.00.
Id. á id. á buena cuenta de lo coletado por danativo para vestuario del ejercito. , , , , ,	2.120.0.00.
Id. á la administracion de correos de esta capital á buena cuenta de lo que se debe por parte de correspondencia. , ,	1.000.0.00.
Id. á varios ciudadanos á cuenta de lo que les debe el estado. , ,	090.0.00.
Imbortido en la composicion del local destinado á secretaria del gobierno. , , , , ,	045.0.00.
Id. en la id. del salon del honorable congreso. , , , , ,	718.4.09.
En dos correos estraordinarios. , ,	042.0.00.

Total data. , , 7.756.4.06.

COMPARACION.

Suma el cargo. , , , ,	15.201.5.01.½
Id. la data. , , , ,	7.756.4.06.
Existencia de esta fecha. , , , ,	7.448.0.07.½

Nota. = Están incluidos en la cantidad que por existencia resulta en este corte, mil tres-

cientos ochenta y seis pesos tres reales dados por orden del eesmo. sr. gobernador al alferes d. Onofre Guerra en cambio de tres libranzas, y docientos diez y ocho pesos al sargento Robledo en abril último para socorro de tropas de cuyo cobro no se ha recibido aviso.

Tesorería general del estado en Ciudad-Victoria á 1.º de agosto de 1831. S.º de la instalación del congreso de este estado. = José Feliciano Ortiz.

ESTERIOR.

MEXICO 21 DE JULIO.

Tenemos á la vista los papeles públicos de N Orleans de fines de junio y principios de julio.

Segun ellos habia llegado á N. York á mediados de junio el paquete *Pacifico* con diarios de Liverpool de 17 de mayo, de Londres de 16, y de París de 15. Las noticias de Varsovia alcanzan hasta el 5, y los sucesos de los polacos son á la vez favorables y adversos. El ejército ruso de Diebistch está en plena retirada, pero el cuerpo polaco del general Divernichich ha sido destruido; pues habiéndole obligado los generales rusos Roth y Rudiger á buscar un refugio en la Gallitcia austriaca, él y sus soldados fueron desarmados y han quedado á la disposición del gobierno austriaco.

Daremos algunos detalles de estos acontecimientos y de otros importantes que hemos visto en los citados papeles, segun lo vaya permitiendo su lectura.

Segun el correo de los Estados-Unidos, el general Diebistch despues de haberse adelantado hasta Miri-k y empeñandose durante algunas horas con la retaguardia del ejército polaco que se retiraba hacia Varsovia, habia vuelto á tomar su primera posicion de Siedlec. La causa de este movimiento retrogado, ha sido la falta de viveres y forrajes. El reves ocurrido al general Divernichich, y otro golpe que ha sufrido el general Sierawski son dos sucesos que perjudican mucho á la causa polaca. Ningun obstáculo se oponía ya á la reunion de las fuerzas de los generales Rudiger y Roth con las del mariscal Diebistch.

Los ingleses han sido los primeros en hacer sus reclamos, apoyados con la fuerza ante el tirano de Portugal d. Miguel. Se les ha acordado toda reparacion y es regular que los franceses y los americanos obtengan del mismo modo todas las sumisiones que se le ecsijan; ¿pero no deberian hacerse pagar mas caro los gastos de estas expediciones?

Algunos paseos sediciosos en las calles de

París, algunos banquetes en que se habian expresado con claridad opiniones republicanas, han sido la causa de nuevos arrestos. El juramento ecsigido de los vencedores de julio, el cambio hecho por el gobierno al modelo de la cruz que les fué acordada, las palabras 27, 28 y 29 de julio por un lado, y por la otra *honor y patria* que han sido reemplazadas por las de *dada por el rey* y por la esfigie de Luis Felipe, han excitado el descontento de los valientes que habian sido escogidos por la comision de recompensas. Estas nuevas turbaciones han sido excitadas por medidas imprevisoras que no pueden comprenderse á menos que no se admita lo que desgraciadamente es muy probable que el gobierno francés quiere hacer desaparecer todo lo que recordase la gloriosa revolucion de julio.

LONDRES 12 DE MAYO.

Los diarios belgas nos aseguran que no es cierto que el príncipe Leopoldo haya reusado la corona. Los diputados belgas habian tenido el dia 2 una entrevista con él y hacen esperar á sus compatriotas el consentimiento del príncipe.

IDEM 16 DE IDEM.

Hemos recibido ayer los diarios de Hamburgo hasta el dia 10. Traen la agradable noticia de que los rusos van en plena retirada. Si dice que Diebistch ha dejado 1000 enfermos en Siedlec: que marcha hacia el Bug, sobre cuyo rio ha hecho poner un puente. Estos papeles contienen la relacion de muchas acciones parciales en que los polacos han tenido siempre la ventaja. Un ejército obligado á dejar tras sí, sus prisioneros y sus enfermos, debe ser vigorosamente molestado en su marcha.

Los diarios de Bruselas de 14 de mayo, recibidos anoche, hablan con confianza de la aceptación de la corona belgica por el príncipe Leopoldo.

Hemos recibido papeles de París de 14. Se confirma con fecha 5 de mayo la noticia de la derrota del cuerpo de Dvernichich. Este general quedó á descubierto por la derrota del general Sierawski y no tuvo otro recurso que entrase en la Gallitcia, donde fué perseguido por los rusos. Un escuadron de úsares austriacos intervino entre ellos para hacerlos respetar la neutralidad de la provincia: los rusos se retiraron, los polacos debieron entregar las armas y acantonarse donde el gobierno austriaco les asignase.

LIVERPOOL 17 DE MAYO.

Sabemos de persona que está siempre bien



informada y sobre la veracidad de la cual puede contarse, que los *anti-reformistas* no pueden reunir mas de 200 votos contra el proyecto de ley. Acaso es un cálculo muy lisongero, pero puede asegurarse que los ministros tendrán una mayoría de mas de 100 votos por la reforma, en virtud de la apelacion que hicieron al buen sentido de la nacion.

ENTRE-RIOS.

El periodico titulado *Látigo federal* de ayer tarde, trae lo siguiente.

¡VIVA LA PATRIA!!!

Gualegaychú marzo 15 de 1881.

Sr. d. Pedro Ximeno.-Querido amigo-en este momento de priesa que estoy, tomo la pluma para aprovechar la ocasion. Los unitarios, como hoy se ha declarado Ricardo Lopez fueron derrotados y dispersados completamente por Barrenechea cerca de Novoyó, habiendo Ricardo Lopez fugado el primero en la acion con solo un negro: ha pasado á la Banda Oriental en una canoa que no ha estado muy lejos de caer en nuestras manos, pues la noche del 13 entró yo en Gualeguaychú con la falúa y la ballenera, y el en el momento huyo; sé que se halla en una casa enerrado, habiendo agarrado nosotros esa misma mañana al mulato Azcasubi, al sébtre Alegre, y al alferes de marina Gonzalez el Chileno, que viniendo de la derrota á la plalla á embarcarse fueron atacados por una partida de vecinos, que mataron tres, y los de más ganaron el monte, y estos por mas vivos se embarcaron en un lanchon los que cayeron en nuestras manos. En seguida cayó el mayor Cabral, y otro mas: él tenia en su poder algunas proclamas, cintas y cartas, las que remite el coronel Coe al gobierno. De hoy á mañana esperamos el resultado de la conclusion de Lavalle, el que acompañado de Olavarría, Suarez, Martinez y unos treinta oficiales mas, despues de la derrota de Ricardo marchó de esta costa para el interior, desesperado; pero le tenemos tomados todos los puntos para que no pueda pasar á la Banda Oriental, y creo firmemente que de esta no escapa.

Adios hasta otra otra oportunidad: tu amigo
—José M. Pinedo.

IDEM. DE IDEM.

El 21 del prócsimo pasado marzo al amanecer, se tirotearon las partidas del coronel Espino y las del coronel d. Felipe Rodriguez, á cuyas órdenes estaba d. Juan Lavalle.

Despues de este tiroteo, el sr. Espino se dispuso á cargar á la fuerza enemiga, que hizo al-

to, parapetandose del arroyo del Ceibo, y teniendo á sus espaldas el monte del palmar.

El coronel Espino, para obligarlos á salir de aquella posicion, fingió retirarse; y cuando se vió perseguido por cerca de 200 hombres que habian destacado los anarquistas, hizo volver caras á su vanguardia, y los cargo con tanto ímpetu, que en un instante los arrolló, acuchilló y corrió hasta el mismo punto donde se hallaba el coronel Rodriguez. Entonces este y Lavalle reunieron sus partidas del otro lado del arroyo, y en este estado de debilidad, uno de ellos, es decir, Rodriguez, entró en conferencia con el jefe de la fuerza Correntina que auxiliaba á la de la provincia de Entre-Rios. En esta entrevista se acordó que d. Juan Lavalle debia entregar las armas y reparar el Uruguay; y que los vecinos que habian tomado parte en aquellas reuniones ilegales se restituirían á sus hogares sin temor de ser molestados.

El gobierno de Corrientes garantizó estas promesas, que el de Entre-Rios estaba dispuesto á cumplir: pero sucedió que en la noche del 22, los anarquistas en contravencion de lo pactado, dispararon unos hacia los montes, y otros por otro rumbo. Entonces el sr. coronel Espino los persiguió en la madrugada del 23, y su vanguardia alcanzó á Lavalle en el paso de Sandú, donde le quitaron 150 lanzas, algunas armas de chispa y mucha caballada. D. Juan Lavalle con alguno de sus oficiales se echó en un bote que le tenian preparado, y los demás ganaron una isla con la poca caballada que les quedaba y tirando sus armas."

El coronel Espino esperaba que estos últimos cayesen en manos del jefe de la escuadrilla que los tenia sitiados. (*Registro oficial.*)

REMITIDOS.

Sres. Editores de la Gaceta del Gobierno. —Muy Sres. míos: Súpongo á V.V. desengañados de que el fenomeno de que hablaron en su número 27 fué solo una felis ocurrencia que tubo la fortuna bien rara de presentarse con caracter de verdad y alucinar á cuantos se instruyeron en ella.

Por el pronto parecia no podia resistirse á creerlo la mas severa critica, pues una carta original del padre de la criatura, el diseño de ella, y los pasages conque se adiciono luego el caso con testimonios ya historicos, ya de testigos oculares, todo hacia una fuerza casi irresistible para dejar de pasar por la existencia de la niña de dos cabezas. Hombres de mucho seso cayeron en la red, y con ellos otros innumerables de manera en que breve tiempo fué aceptado y ratificado el sacoso, y dio motivo á cuestiones acaloradas, ya físicas ya morales,

que traian à los inteligentes en algunas dudas, y les hacian revolver sus libros.

Se preguntaban muchos si tendria dos almas aquel cuerpo, si seria una persona sola, ó gemelos, como se le habria aplicado el Bautismo, y tomando à su cargo aquel fenomeno aun las gentes del vulgo, ya se vé que les daban motivo de dudar como veria con cuatro ojos, comeria con dos bocas, y en fin como haria todo por que en persona tan estraña todas eran dificultades, y en algunas se tenian trabajos para haber de vencerlos.

La curiosidad era excesiva por verla: oi à muchos amigos míos prometer desprenderse con generosidad de un par de pesos por que les permitiesen la entrada si venia à esta capital, y no pocos que envidiaban la suerte del padre à quien la naturaleza habia concedido una gruesa hacienda con solo que tubiese la paciencia de pasear à su hija por la república, esigiendo à los curiosos la moderada pension de un peso por persona. Sobre todo lo mas particular fué el empeño con que se tomó el sacar modelos del muñeco remitido de Catorce. Unos con principios de dibujo, y otros sin ellos, se hicieron en un momento pintores, y tienen V.V. que cada dia iba tomando el fenomeno mayores perfecciones, ó deformidades segun la destreza de las manos en que venia à caer. Se tubo por regalo esquisito una figura de aquellas, y no faltó quien la pusiera en marco y vidrio aunque dudo tenga la resignacion necesaria para no hecharla al fuego cuando llegue à sus oídos el desengaño, por que à la verdad no merece tanto honor su testimonio autentico de la fabilidad en las reglas de cierta clase de critica.

Yo Sres. Editores debia avergonzarme de mi credulidad, pero soy algo filosofo, y por otra parte comprendo que si hay engaños racionales este fué uno de ellos: lo prueban los efectos que produjo. Esto debe consolar à los que le hemos dado credito à bien que en cambio del gusto que tendríamos en ver el fenomeno nos queda el de divertirnos con las singulares ocurrencias à que dio matibo en toda la semana pasada.

Sirvase V.V. dar lugar en su apresable periodico à estas lineas, que han servido de desahogo à quien tiene el honor de ofrecerse de V.V. afectisimo S. S. Q. B. S. M.—A.

Sres. Editores de la Gaceta del Gobierno.—Catorce julio 14 de 1831.—Muy Sres. míos: Como jamas crei que una chanza familiar pro-

vocada por una señorita de este lugar llegase à adquirir tal publicidad como la que se ha dado en el periodico que V.V. redactan, no tube el menor embarazo en dibujar una niña de dos cabezas y remitirla à esa capital describiendola del modo que V.V. han visto en mi carta, cuyo parafo copian en el numero 27 de su periodico. El caso ha sido que dicha señorita à quien habia causado novedad la dilacion del parto de mi esposa lo quiso asi creer, lo escribio à esa capital à otra señorita, y en un solo dia me llegaron varias preguntas que juzgandolas llenas de ligereza no quise contestar con seriedad, y solo à una persona con quien tengo mas confianza y parentesco le escribi para llevarle chanza adelante, exitandoles mas la curiosidad.

Pueden V.V. asegurar al publico por medio de su periodico no ser cierto el fenomeno que se ha supuesto dispensando las molestias de este su seguro servidor Q. S. S. M. M. B.—C. T.

La carta anterior explica el origen que tubo la noticia del fenomeno aparecido en la Ciudad de Catorce, y divulgado tan generalmente en esta Capital. Nosotros despues de la mayor publicidad, à instancias de personas respectables no pudimos escusarnos de dar noticia de el en nuestro numero 27 y lo sentimos justamente, porque podrá tacharsenos de credulos, y demasiado ligeros en pasar por las especies que se nos cuentan. Sin embargo debemos manifestar que si algo nos movió à publicar lo referido fueron las instancias de que hablamos antes, la publicidad del hecho y sobre todo la cadena de circunstancias que le presentaron como cierto, no teniendo los mas ligeros antecedentes de que mediase una chanza familiar. Confesamos con ingenuidad hemos sido engañados con apariencias, que envolvieron en el mismo error antes que à nosotros, à muchas personas de no poco discernimiento. (*Gaceta de San Luis.*)

Ciudad-Victoria 11 de Agosto.

Los papeles publicos anuncian, que en lo interior de la república reinan el orden, y la paz; pues convencidos los mejicanos de que solo de este modo serán felices, han olvidado los resentimientos, y sepultado las rivalidades. ¡Ojalá, que esta conducta noble sea obserbada siempre, y que en Tamaulipas, se den todos un abrazo fraternal sincero! Asi seremos venturosos, y florecerán los pueblos.